令和5年度第1回知立市人にやさしい街づくり推進協議会 議事録(概要版)

1. 知立市人にやさしい街づくり推進計画の進捗状況 各課に対する質問と回答

(1) 下水道課

【質問1】中山町のマンホールが滑りやすい。事故の危険性もあるため、滑りにくいマンホールの検討をお願いします。

【回答1】耐スリップ性能を持つマンホール蓋を検討します。

(2) 福祉課

【質問1】資料が多すぎて見づらいです。

【回答1】記載内容について簡略化を検討します。

(3) 都市計画課

【質問1】宅地化が進んでいるが、緑を残すべきではないのでしょうか。

【回答1】公園のバリアフリー改修に併せて緑の保全について慎重に進めたいと考えて います。

【質問2】資料の説明が簡略すぎてわかりづらく、場所もイメージしづらいです。

【回答2】場所は市道八橋110号線と知立環状線となります。 8m以上の道路幅員、 両側へ歩道の設置、水はけを考慮した透水性舗装を行います。

(4) 教育庶務課

【質問1】令和6年度に知立南小学校にて対応事業はありますか。

【回答1】予定しておりません。

【質問2】トイレを改修して綺麗になったことにより汚れが目立つのでないでしょうか。

【回答2】必要な掃除道具を揃えています。

【質問3】体育館、グランドのトイレ改修予定はありますか。

【回答3】検討します。

【質問4】知立南小学校にて渡廊下の見通しが悪いが対応はできますか。

【回答4】要望として承知しました。

【質問5】資料の説明が簡略すぎてわかりづらいです。

【回答5】 見やすくできるよう改めます。

(5) 子ども課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらいです。

【回答1】便器部分の段差解消と履物の着脱を要しない改修を行いました。

(6) 健康增進課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらいです。

【回答1】廊下高さに合わせた段差解消、手すりの設置、和式便器の撤廃、乾式化、乳児

用の整備を予定しております。

(7) 土木課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらく、場所もイメージしづらいです。

【回答1】場所は市役所から昭和団地を結ぶ南陽通線となり、 車椅子の通行を想定した 車道と歩道の擦り付けや視覚障がい者のための点字ブロックを設置するなど を行いました。

(8) 都市開発課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらく、場所もイメージしづらいです。

【回答1】場所は移転予定の三河知立駅周りとなります。 内容としては回遊性向上のための歩行者や自転車の専用通路の設置、景観向上のための平板ブロックの設置、視覚障がい者のための点字ブロックの設置、水はけを考慮した透水性舗装、送迎乗降のためのロータリー整備を行います。

(9) 生涯学習スポーツ課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらいです。

【回答1】公民館のトイレ改修として通路とのバリアフリー化、 和式便器の洋式化、蛇口の使いやすさ向上のための自動水栓化を行いました。

(10) 企業立地推進課

【質問1】資料の説明が簡略すぎてわかりづらく、場所もイメージしづらいです。

【回答1】場所は国道23号線西中IC西側の産業促進拠点であり、 歩道のない6 m幅 の道を事業用車両の通行を想定した安全対策を施した道にするため拡幅を行います。

(11) 永井淳子委員

【感想1】送付されてきた資料について、補足説明がありわかりやすかったです。

2. 知立市障害者計画の進捗状況

各課に対する質問と回答

(1)加藤美智子委員

【質問1】知立南小学校のグランドと体育館のトイレについて、 子ども達の祖父母等の利用も多いなか、バリアフリーとはかけ離れていて、また設備も古く劣化しており、現代の子ども達には合っていないように感じます。男女共用である点にも思春期を迎える子ども達に対して配慮が欠けているように感じます。 渡り廊下の視認性についても危険なものがあり、併せてどうにかならないでしょうか。

【回答1】当該トイレの現状および改修の必要性も承知しております。これまで各小学校 (林市長)におきましては、エアコンの設置やタブレットの配布を優先的に行ってきました。限りのある予算のなか早急には取り組めません。トイレの男女共用につい

ては LGBTQ の観点から多目的トイレの設置についても検討していきたいです。また、渡り廊下については現地を確認します。

(2) 蔭山英順会長

【質問1】どこの市もハード面における取組みが中心です。 それは結果が目に見えてわかりやすいからです。それに対しソフト面、つまり心のバリア等に対する取組みが遅れているように感じます。そのため、今後はソフト面における検討、研究を実施し、来年度には1つでも良いので、具現化してほしいです。計画等に位置づけて見える化を図ることが良いと思います。

【回答1】市民参加の体験型事業をはじめ、研究しますのでご助言等お願いしたいです。 (林市長)またそういった事業の予算計画についても具体的な助言等を是非お願いした いです。

(3) 永井淳子委員

【感想1】ハード面に対してソフト面の整備には比較的金額がかからないため取り組みやすいと思います。またこれまでハード面の整備をしてきたことで変わった事もあると思います。個人的には知立中学校にエレベーターが設置される事が嬉しく、設置されていなかった時代と比較して人にやさしくなったと思います。

3. 全体

(1) 吉田浩子委員

【感想1】ハローワークでの就労支援では障がい者への理解が少ない部分があります。 今後も行政と手を取りながらすこしずつ障がい者雇用の意義や働く上での合 理的配慮に向けて取り組みたいです。

(2) 三浦康司委員

【感想1】マンホールについての回答ありがとうございました。 マンホールは観光面でも重要な資源となり得るため、その点についても併せて研究をお願いしたいです。